

Intervention de l'UD CGT 54 au rassemblement de lutte, le 14 mai au CD 54 (Protection de l'Enfance)

Votre mouvement d'aujourd'hui est aussi notre mouvement, celui de toute la société, tant les questions qu'il soulève, celle de l'enfance de la jeunesse de leur accompagnement sont au centre de débats, de polémiques et de prises de position iconoclastes et tellement éloignées du terrain et du vécu des professionnels que vous êtes, je veux parler notamment de celles du Gouvernement et de quelques partis qui entendent, parlant d'ensauvagement ou de décivilisation, surfer sur ces thèmes pour rameuter des électeurs.

Ces sujets sont devenus des sujets de société ... la responsabilité de ceux qui ont organisé la casse du service public de la Protection de l'Enfance est engagée, elle est énorme. Ceux-là même qui n'ont de cesse de vouloir substituer toutes formes de punitions aux nécessaires politiques de prévention dont sont parties intégrantes l'Education Nationale qui ne remplace plus les profs absents, qui manque cruellement de CPE, d'Assistantes Sociales et de psychologues scolaires, dont est partie intégrante aussi la psychiatrie infantile au sein de laquelle il faut parfois 10 mois pour décrocher un premier RV en CMP. Que dire aussi de l'état actuel de la PMI et de la Prévention Spécialisée ?

Ces questions sont d'actualité, mais elles risquent de s'amplifier demain du fait des coupes sombres budgétaires initiées par le gouvernement, 10 milliards en 2024, 25 en 2025 et plus encore par la suite. Comment va vivre demain dans le pays, la Protection de l'Enfance dont les services sont déjà à l'os aujourd'hui ?

Ces coupes vont rendre encore plus difficile l'exercice de vos missions. Il faut aussi dénoncer les réformes successives de l'assurance chômage qui impactent à chaque fois les familles monoparentales et la vie des mamans si souvent injustement montrées du doigt. Ne passons pas sous silence non plus la diminution des dotations d'Etat aux départements qui les privent des moyens suffisants et nécessaires à l'exercice des missions qui sont de leur compétence.

Que ce soit bien clair ici, il ne s'agit pas de dédouaner le CD 54 de ses choix et de ses manquements en la matière, mais votre lutte aujourd'hui doit être aussi celle pour de bons financements des départements par l'Etat.

Le long cahier revendicatif élaboré par le syndicat CGT sur la situation de la Protection de l'Enfance en Meurthe et Moselle est détaillé et tellement explicite !!! Il recoupe d'ailleurs ce qui se passe partout en France et par exemple tout près de chez nous en Moselle ou dans les Vosges.

Les mauvaises conditions de travail et d'exercice des missions finissent par questionner le sens du Travail social quand les professionnels ne parviennent plus, faute de moyens, à bien exercer leurs missions, celles pour lesquelles, ils et elles ont choisi d'être éducateurs, éducatrices, assistants sociaux, psychologues, puéricultrices, assistantes familiales, cadres ou personnels administratifs dans ce secteur. Tout ceux-là sont en grande souffrance.

Il ne faut pas s'étonner et chercher plus loin les difficultés actuelles de recrutement. La question des salaires à l'embauche au regard des conditions de travail auprès de jeunes de plus en plus déstructurés et en grandes difficultés, rend ces métiers de moins en moins attractifs.

L'Union Départementale CGT a été reçue récemment par la Préfète du 54, nous avons abordé avec elle les questions qui vous rassemblent aujourd'hui, elle les a entendus, écoutés ... transmettra-t-elle aux ministères concernés ? on peut en douter tant l'agenda actuel du Gouvernement tourne autour des questions de sécurité et de lutte contre l'immigration.

Un dernier mot ...

Je qualifiais tout à l'heure de remarquable le cahier revendicatif sur la Protection de l'Enfance réalisé par le syndicat CGT ...

Il pourrait l'être encore davantage si celles et ceux qui n'en sont pas encore membres décidaient de rejoindre la CGT !!! pour y apporter leur vécu, leurs problèmes dans l'exercice de leurs missions.

A celles-là, à ceux-là, je dis... non le syndicalisme CGT n'enferme pas, loin d'être le carcan que d'aucuns décrivent pour vous en éloigner, en fait il libère, il permet la réflexion et le débat collectif sur les revendications et la construction d'actions permettant d'avancer vers des solutions.

Alors il reste des places au sein de notre syndicat, n'hésitez pas à le rejoindre, et pourquoi pas dès aujourd'hui.

Merci pour votre attention.